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DANIEL VIAÑA MADRID 

Pregunta.– España es uno de los 
grandes beneficiados del plan de 
reconstrucción de la UE. ¿Puede  
esa importante ayuda provocar 
una relajación del Gobierno en la 
realización y aprobación de las po-
líticas que esta crisis demanda? 

R.– Sí que puede haber la tenta-
ción de que se vaya a lo inmediato 
en lugar de pensar más en el largo 
plazo. Esa tentación puede existir y, 
de hecho, ya la vimos con el Plan-E. 
Hay que ser muy cuidadoso en cómo
se utilizan estos fondos para reiniciar 
la economía en un modo distinto al 
anterior. Eso es muy importante. No 
podemos ir a lo mismo que teníamos 
antes. Llevamos muchos años di-
ciendo que necesitamos un cambio 
productivo, un cam-
bio estructural en la 
economía, que el tu-
rismo de sol y playa 
no va a durar por-
que es un negocio 
caduco… Pues no 
volvamos a reiniciar
el mismo sistema 
como ya hicimos en 
2010 o 2011.  

P.– Que la crisis 
sirva para cambiar 
la economía.  

R.– Exacto. Pero 
para hacer eso tie-
nes que pensar en el 
medio y largo plazo. 
Si piensas sólo en el
corto plazo, en «va-
mos a emplear la 
mayor gente posible 
en el menor tiempo 
posible», vuelves a lo de antes. Segu-
ro. Vuelves a una economía muy po-
co productiva, muy centrada en sec-
tores que no tienen mucho futuro, 
compitiendo con países que tienen 
muy poco que ver con lo que noso-
tros tendríamos que estar hacien-
do… Esa tentación existe porque 
son políticos los que toman esa deci-
sión y lo que quieren es tener muy 
poco paro y la mayor parte de gente 
empleada para que les voten.  

P.– ¿Va a romper esta crisis de 
manera definitiva la escalera social 
en España? ¿Los hijos ya no ten-
drán oportunidades para vivir me-
jor que sus padres? 

R.– Yo estoy convencido de que 
los hijos van a vivir peor que los pa-
dres, sí. Los jóvenes van a ser el 
grupo más perjudicado por la crisis. 
Muchos de ellos van a encadenar ya 
dos, y los estudios evidencian que si 
se accede al mercado durante una 
crisis la vida laboral es peor. Con 
mayores periodos de desempleo y 
con salarios más bajos. Y no sola-
mente eso, es que ya venían de una
situación de desigualdad intergene-
racional. La población en general ya
había recuperado la situación pre-
via a la crisis pero los jóvenes, no. Y 
para colmo hay una deuda que se 
está disparando. ¿Quién la pagará? 

Los jóvenes de ahora con sus im-
puestos. Es la maldición de ser jo-
ven en estos tiempos.  

P.– ¿Qué le parece el ingreso vital 
mínimo? ¿Cree que se debería haber 
tramitado previamente una medida
temporal como apuntó Guindos? 

R.– Una medida tan importante 
no puede instaurarse en uno ni en 
dos meses, por mucho que el minis-
tro Escrivá ya había estudiado el te-
ma en la AIReF. Valdría la pena tener 
una medida transitoria para pensar 
bien una medida definitiva. Porque 

esto tiene muchísimos detalles y to-
dos son importantes. Como a la hora 
de configurar los incentivos te dejes 
algo, puedes producir un verdadero 
desastre. Hay que tener muchísimo 
cuidado con estos programas, ya lo 
vimos con la Ley de Dependencia.  

P.– La ministra Montero en el Se-
nado y la vicepresidenta Calviño en 
el Congreso dejaron claro la pasa-
da semana que para el Gobierno la 
reconstrucción va unida a una subi-
da de impuestos. ¿Es adecuado que 
el Ejecutivo siga adelante con sus 
planes fiscales? 

R.– Estamos en una situación de 
incertidumbre enorme. Incertidum-
bre en términos de la pandemia pe-
ro también en términos económicos. 
Los mercados un día están encanta-
dos de haberse conocido y al día si-
guiente tienen un miedo tremendo. 
En una situación así, crear incerti-
dumbre adicional no parece que sea 
lo más razonable. Hay que crear cer-
tidumbre. Habrá que subir los im-
puestos, pero hagámoslo cuando no 
genere sólo más incertidumbre y 
cuando efectivamente haga falta. 
Ahora ya van a existir recursos.  

P.– Certidumbres. Es lo mismo 
que pedía Rafael Doménech la pa-
sada semana en esta misma serie al 
ser cuestionado por la posible dero-
gación de la reforma laboral.  

R.– Es que si me hubiera pregun-
tado por la reforma laboral, habría 
dicho exactamente lo mismo. No se 
puede añadir más polarización polí-
tica para que las escenitas que he-
mos visto en el Congreso [en refe-
rencia a lo ocurrido el pasado jueves 
durante la comparecencia de Pablo 
Iglesias] se repitan cada día. ¿Qué 
prefieres? ¿Subir los impuestos, ge-
nerar una polarización brutal, ate-
morizar a los inversores, que la mar-
ca España se devalúe más y no po-
der colocar la deuda? ¿O no ponerte 
en la pelea de subir los impuestos y 
colocar la deuda más barata? 
300.000 millones. Es que si no hay 
inversores para eso… ¡Olvídate! Ya 
puedes subir los impuestos todo lo 
que quieras que no lo vas a financiar. 
No sigamos destruyendo la marca 
España, dando espectáculos en el 
Congreso de polarización extrema a 
nuestros socios europeos que son los
que nos tienen que apoyar, y vaya-
mos paso a paso. Ya habrá tiempo 
para subir impuestos.  

P.– Usted vive en Barcelona y sin 
duda conoce la situación. ¿Qué opi-
na del cierre de la planta de Nissan 
y de la gestión que han realizado  
el Gobierno y la Generalitat? 

R.– En el pasado, si había algún 
problema, los presidentes de la Ge-
neralitat no tardaban en ir al cuartel 
general de Nissan para hablar con 
quien hiciera falta para que viniera 
otro modelo. Y eso ahora no se ha 
visto. Este es un problema que lleva 
tiempo sobre la mesa y alguien debe-
ría haber cogido un avión y haber 
ido donde hiciera falta. 

P.– Seguramente la situación po-
lítica en Cataluña no ha ayudado.

R.– Evidentemente. Si estás todo
el día pensando en otras cosas, te-
mas económicos tan importante co-
mo este resulta que pasan a no ser 
los más relevantes. 

Defiende que no es el momento de aplicar la subida fiscal 
que pretende el Gobierno y pide a los políticos que dejen 
de destruir la marca España. Cree que en el pasado 
Cataluña habría logrado retener la planta de Nissan.
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«Es la maldición de ser 
joven ahora: vivirán peor 
los hijos que sus padres»

«Una medida tan importante 
como el ingreso vital no puede 
instaurarse en dos meses»

«Subir impuestos ahora sólo 
generaría más incertidumbre, 
ya habrá tiempo de hacerlo»
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